

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Penelitian ini memiliki tujuan untuk menguji apakah terdapat perbedaan tingkat literasi keuangan mahasiswa berdasarkan prodi dan *gender*, serta menguji apakah terdapat pengaruh yang berbeda dari *financial socialization agent* dalam literasi keuangan mahasiswa. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan maka diperoleh simpulan sebagai berikut:

1. Tingkat literasi keuangan mahasiswa yang berasal dari prodi dengan latar belakang bisnis dan keuangan lebih tinggi dibandingkan mahasiswa yang berasal dari prodi nonbisnis dan keuangan.
2. Terdapat perbedaan tingkat literasi keuangan mahasiswa berdasarkan *gender*, yaitu tingkat literasi keuangan mahasiswa laki-laki lebih tinggi dibandingkan dengan mahasiswa perempuan.
3. Terdapat pengaruh yang berbeda dari *financial socialization agent* dalam literasi keuangan mahasiswa yang mana orangtua memiliki pengaruh terbesar atau dominan dalam literasi keuangan mahasiswa dibandingkan saudara kandung, paman/bibi/sepupu, teman dan media.

B. Saran

Dari penelitian yang sudah dilakukan, peneliti memiliki beberapa saran untuk penelitian ke depannya, seperti:

1. Pada pengujian ANOVA menunjukkan bahwa kemampuan variabel *financial socialization agent* dalam menjelaskan variasi variabel literasi keuangan mahasiswa adalah sebesar 42,6%. Hal tersebut menunjukkan bahwa sisanya yaitu 57,4% dijelaskan oleh variabel lain diluar penelitian. Oleh sebab itu peneliti menyarankan untuk pengembangan penelitian selanjutnya menambah faktor-faktor yang diindikasikan dapat mempengaruhi tingkat literasi keuangan mahasiswa misalnya dari sisi psikologis mahasiswa yaitu *self efficacy* dan *Consideration of Future Consequences* seperti yang ditemui dalam penelitian Gilligan (2012).
2. Peneliti menyarankan untuk pengembangan penelitian selanjutnya pada penggunaan variabel *financial socialization agent* agar juga mengukur pengaruh variabel ini yang diamati melalui metode interaksi yang dilakukan sehingga dapat memberi gambaran lebih baik mengenai pengaruh variabel tersebut.

Dikarenakan teknik pengambilan sampel yang digunakan dalam penelitian ini kurang dapat mewakili mahasiswa berdasarkan prodi di UKMC, maka peneliti menyarankan penelitian serupa di masa yang akan datang untuk menggunakan teknik pengambilan sampel guna tercapainya tujuan tersebut misalnya dengan menggunakan kuota sampling.